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Subsecretaria adelantó 
que vienen anuncios 
para el Barrio Puerto 
La titular de la Subdere, Francisca Perales, señaló que esperan dar a conocer 
detalles “a la brevedad posible”. Alcaldesa aguarda por respuesta formal. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaQestrellavalpod 

U pués quela alcalde- 
sa Camila Nieto 

iajó hasta La Moneda pa- 
ra exigir un compromiso 
del gobierno en torno a la 
recuperación del Barrio 
Puerto, donde se reunió 
con el ministro del Inte- 

rior, Álvaro Elizalde, y la 
subsecretaria de Desarro- 
llo Regional (Subdere), 
Francisca Perales, esta últi- 
ma autoridad llegó ayer 
hasta el mencionado sec- 
tor de Valparaíso. 

Esta visita fue vista por 
la jefa comunal como un 
gesto hacia la ciudad, que 
está a la espera de respues- 
tas concretas en torno a 
acciones que sean parte de 
un plan para sacar del 
abandono en que se en- 
cuentra esta zona. 

En ese sentido, en el 

marco del lanzamiento de 

un programa de esteriliza- 
ciones (vernota secundaria), 
consultada sobre los com- 
promisos adquiridos tras 
la reunión con Nieto en 
Santiago, adelantó que 
pronto habrían novedades 
en torno a anuncios. Con- 
siderando aquello, ante la 
pregunta si se está anali- 
zando la inyección denue- 
vos recursos dijo que “de 
todas maneras”. 

Perales reconoció que 
Valparaíso requiere de 
una presencia “más fuerte 
del Estado en esta mate- 
ria”, por lo que “hemos es- 
cuchado las propuestas 
que nos ha hecho la alcal- 
desa, (y) esperamos dara 
conocer más detalles res- 
pecto a eso ala brevedad 
posible”, aseguró. 

Junto con eso dijo que 
han estado acompañando 
el trabajo que está hacien- 
do el municipio en rela- 
ción a la recuperación de 
espacios públicos y que en 

n par de días des- 

  

CEDIDAS MUNKIPALIDAD DE VALPARAÍSO.

LA SUBSECRETARIA FRANCISCA PERALES RECONOCIÓ QUE SE DEBE AUMENTAR LA INVERSIÓN PÚBLICA, 
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LA SUBSECRETARIA RECORRIÓ El SECTOR JUNTO A LA ALCALDESA. 

el sector está instalado el 
programa Revive Barrios 
de la Subdere. 

Porsu parte la alcaldesa 
Nieto, tras reunirse con la 
subsecretaria ahora en te- 
rreno en Valparaíso, re- 
marcó que de todas formas 

¿están esperando la respues- 
- taformal de cómo se va a 

apoyar el Plan de Gestión 
del Sitio del Patrimonio. En 

ese sentido, sí planteó a 
propósito de la reunión sos- 
tenida en Santiago que “po- 
demos sacar en limpio 

  

también queva a existir es- 
teespacio derelación entre 
distintos ministerios y sub- 
secretarías para sacar ade- 
lante de forma rápida los 
distintos proyectos que es- 
tánen carpeta durante mu- 
chísimo tiempo (...)” 

Sin embargo, la jefa co- 
munal enfatizó que para 
dar más tranquilidad a la 
comunidad del sector 

mientras los proyectos de 
mediano y largo plazo se 
concretan, estarán desa- 
rrollando distintas accio- 

  

INVERSIÓN 

En su visita de ayer la subse- 
cretaria Perales recordó que 
enla pasada Cuenta Pública 
el Presidente Gabriel Boric 
anuncióel respaldo del go- 
biernoa la posibilidad de 
que Valparaíso sea la sede 
del Encuentro de Protección 
delos Océanos, quetambién 
requiere un trabajo con el 
sistema de Naciones Unidas 
y con organismos intemacio-
nales. En ese sentido, reco- 
noció que “porsupuestoque
todo aquello requiere tam- 
bién queel Estado aumente 
su presencia en la comuna y 
portanto aumente también 
la inversión pública”. 

nes en el Barrio Puerto co-

mo municipio. Esto se

abordará con distintos pla-
nes de limpieza, hidrolava-
do, desmalezado, erradica-
ción de microbasurales,

pintura de fachadas y re-
cuperación de la infraes-
tructura, como la dela pla-
za Echaurren. O 
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LAS ESTERILIZACIONES DEL PLAN COMENZARÁN EN AGOSTO. 

Más de 3 mil 
esterilizaciones se 
realizarán en Valparaiso 

Cerca de 3.110 operacio- 
nes y 2.500 registros (chi- 
peos), con una inversión 
de 93 millones de pesos se 
desarrollarán en Valparaí- 
so en el marco del “Plan 
Nacional de Esterilizacio- 
nes Responsabilidad Com- 
partida”. Enel caso deeste 
nuevo proceso en la comu- 
na, seiniciará a comienzos 

de agosto y tendrá una du- 
ración aproximada de dos 
meses y medio. 

Para realizar el lanza- 

miento de la iniciativa, 
hasta el Barrio Puerto de 

Valparaíso arribó ayer la 
subsecretaria de Desarro- 
llo Regional, Francisca Pe- 

rales, quien destacó que 
este es uno de los proyec- 
tos más grandes financia- 
dos por parte del proyecto 
de Tenencia Responsable 
de mascotas a lo largo del 
país. 

En esa línea remarcó 
que “sabemos que la canti- 
dad de animales abando- 
nados que hanido aumen- 
tando en este sector en 
particular de la comuna 
ha sido bastante significa- 
tivo, así que esperamos po- 
der avanzar en el control 
de la cantidad de animales 

abandonados”. 
Por su parte, la alcalde- 

sa de Valparaíso, Camila 
Nieto, reconoció en la visi- 
ta de la subsecretaria a la 
zona un guiño a la cons- 
tante solicitud de recursos 

que han hecho para recu- 
perar el Barrio Puerto. 

Asimismo, junto con 
destacar la cantidad de es- 

terilizaciones que se po- 
drán realizar recordó que 
esto se suma al trabajo 
efectuado previamente 
por la actual administra- 
ción. 

“Durante estos prime- 
ros seis meses de gestión 
hemos puesto a disposi- 
ción recursos municipales 
que se han comenzado a 
ejecutar y a la Clínica Vete- 
rinaria Móvil que fue com- 
prada con recursos muni- 
cipales para efectos de co- 
menzar los procesos de es- 
terilización en los lugares 
más altos de los cerros de 
Valparaíso”, señaló la al- 
caldesa. 

Además, Nieto insistió 
que el municipio se com- 
prometió con el Barrio 
Puerto y sus juntas de veci- 
nos y organizaciones que 
la municipalidad va a estar 
más presente en este ba- 
rrio que necesita la presen- 
cia del Estado. “Es por eso, 
que comenzamos a traer y 
es lo que los vecinos y veci- 
nas van a comenzar a ver, 
distintos tipos de operati- 
vos que van a estar porque 
sabemos que es importan- 

tela presencia”, agregó. 
El Barrio Puerto es uno 

delos sectores con mayor 
presencia de canes aban- 
donados, que forman ma- 

nadas que recorren las ca- 
lles de la comuna. Este 
nuevo proceso de esterili- 
zación está dirigido tanto 

a perros con tutor, como 
sin dueño, con el fin de 

controlar el aumento de la 
población canina. O

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

28/06/2025
    $560.983
  $1.097.600
  $1.097.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      82.502
      19.000
      19.000
      51,11%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 4


